

EL BONILLO, UNO DE LOS MUNICIPIOS QUE SE BENEFICIARÁN DE LAS LÍNEAS DE AYUDAS DE LA DIPUTACIÓN DE ALBACETE

La Diputación de Albacete ha aprobado por primera vez una línea de ayudas de 999.000 euros para financiar fiestas populares y tradiciones en 74 municipios de la provincia, entre los que se encuentra El Bonillo. Las subvenciones, gestionadas bajo criterios de transparencia y cofinanciación simbólica del diez por ciento por parte de los ayuntamientos, buscan fortalecer la identidad cultural, impulsar el turismo y reactivar la economía rural mediante actividades que van desde conciertos y romerías hasta espectáculos pirotécnicos y festejos taurinos.

Estas ayudas que la Diputación de Albacete concede al Ayuntamiento de El Bonillo son un apoyo para la organización y revitalización de las fiestas populares del municipio.

Estas celebraciones, profundamente arraigadas en nuestra localidad, constituyen uno de los principales referentes de identidad colectiva y, al mismo tiempo, una herramienta de cohesión social que fortalece los lazos entre vecinos, visitantes y generaciones.

Sin embargo, la organización de unas fiestas de calidad requiere recursos económicos que garanticen tanto la diversidad de la programación como el correcto desarrollo de los actos, y aunque prácticamente el 100% de las actividades se desarrollan con recursos propios del Ayuntamiento de El Bonillo, la aportación de la Diputación de Albacete es un complemento al presupuesto disponible.

UNIVERSIDADES POPULARES Y CLUBES DE LECTURA

Por otro lado, nuestra localidad también se ha beneficiado de otras dos convocatorias de la institución provincial. En primer lugar se ha resuelto la línea de ayudas para el desarrollo de proyectos de educación popular y promoción socio-cultural de la mano de las Universidades Populares, con ayudas cuyas cuantías varían entre los 1.000 euros y los 8.900 euros, alcanzando una inversión ligeramente superior a los 446.000 euros. Éstas subvenciones están destinadas a financiar gastos de personal (coordinadores, animadores socio-culturales, monitores, conferenciantes...) y se han distribuido atendiendo a criterios que valoran el número de profesionales o las actividades formativas. En este sentido, desde la Diputación de Albacete han destacado la imprescindible labor cultural, formativa, educativa y social que desarrollan estos centros en nuestro territorio, contribuyendo de forma decisiva a mantener las tradiciones y las costumbres de este territorio, y también favoreciendo la igualdad entre mujeres y hombres, la convivencia intercultural, la participación ciudadana y una democracia activa con la cultura como agente de transformación.

Además, se ha resuelto la convocatoria destinada a dinamizar los Clubes de Lectura en el marco de un programa de promoción de la lectura que la Diputación de Albacete viene impulsando a través de su Servicio de Educación y Cultura. Éste persigue promover el acceso a la literatura en todos los rincones de la provincia, potenciar los hábitos lectores entre la población de todas las edades, contribuir a su crecimiento personal y favorecer la cohesión social. Así, esta convocatoria se ha traducido en un total de 56 ayudas a ayuntamientos, también destinadas a la financiación del personal (monitores, monitoras, bibliotecarios, bibliotecarias o personas coordinadoras), que ascienden hasta los 39.907 euros. Con cuantías que varían entre los casi 300 euros y 1.400 euros, atendiendo a criterios como el número de clubes de lectura, de participantes o de profesionales, la Diputación de Albacete complementa y refuerza esta iniciativa con otras, como los 'Encuentros con...', en los que autores y autoras recorren la provincia; el programa Lectibe o los propios Encuentros de Clubes de Lectura, en los que recientemente participaron autores de la talla de Máximo Huerta y Pedro Mañas.

Unas actividades que, a través de la lectura, no sólo ofrecen propuestas de ocio alternativo a la población, sino que buscan desarrollar el pensamiento crítico, pero también favorecen la empatía, la creatividad y la comprensión del mundo que nos rodea.



ACADEMIAS Y ESCUELAS MUNICIPALES DE MÚSICA

Y, por último, la Diputación de Albacete ha dado 'luz verde' a las ayudas a ayuntamientos de la provincia por valor de 348.000 euros para apoyar, impulsar y dinamizar las academias de música de la geografía albacetense, en una línea de subvenciones que contribuye al mantenimiento de estos recursos, sufragando inversiones derivadas de la contratación del profesorado. La resolución de la convocatoria aprueba cuantías que varían de los 1.900 y los 9.200 euros, atendiendo a los criterios de valoración de la misma, criterios que han tenido en cuenta aspectos como el número de alumnos, alumnas y docentes o la participación en programas provinciales ('Alumno Destacado', el 'Día de la Música'...).



Con estas ayudas la institución quiere seguir apoyando de forma decidida el imprescindible trabajo que las academias y escuelas de música desarrollan, subrayando que son fundamentales tanto para la formación de nuevos talentos como para el sostenimiento de las bandas de música, al tiempo que cumplen una función social y cultural incuestionable en la vida de los municipios de la provincia. En este sentido, los responsables provinciales han apuntado que cada euro que se destina a este sector es una inversión en formación musical, desarrollo personal, cohesión social y participación colectiva. "A través de estos recursos se impulsa el progreso local mediante la cultura y se fomenta la implicación y el arraigo, porque estamos hablando de verdaderos símbolos ligados a la identidad de cada territorio", han señalado.

Esta línea de ayudas se enmarca en la estrategia del Gobierno provincial de respaldo continuado en el tiempo al sector musical, y se suma a otras iniciativas puestas en marcha por la institución para reforzar este tejido, garantizar el acceso universal a la formación musical, favorecer el relevo generacional y promover esos recursos, que son un auténtico servicio público y un espacio infinito de oportunidades. De hecho, la Diputación de Albacete cuenta con un programa específico de apoyo al sector musical, que este 2025 cuente con un presupuesto de cerca de un millón de euros, que favorece el desarrollo de diferentes programas, eventos o convocatorias, como ésta misma o las 118 ayudas para la adquisición de instrumentos y de uniformes, con una inversión cercana a los 300.000 euros, que recientemente anunciaba su propio presidente, pocos días después de avanzar que la institución va a impulsar la creación de una Banda Provincial de Música de Albacete.

